
 

 

 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 

.141. 
 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO, REALIZADA NO DIA VINTE DE 
DEZEMBRO DE DOIS MIL E SETE, ÀS 
QUATORZE HORAS E QUARENTA 
MINUTOS, NA SALA DAS SESSÕES, 
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR RUBENS SERGIO RASSELI 
E COM A PRESENÇA DOS SENHORES 
CONSELHEIROS: APARECIDO JOSÉ 
CIRILO, CARLOS ALBERTO REDINS, 
IVONE MARTINS DE OLIVEIRA, JOSÉ 
EDUARDO MACEDO PEZZOPANE,      
JOSÉ GILVAN DE OLIVEIRA, LILIAN 
COUTINHO YACOVENCO, MANOEL 
CARLOS BARBOSA SILVA, VALTER 
BRACHT, AMARÍLIO FERREIRA NETO, 
ALBERTO FERREIRA DE SOUZA,    
WILSON MÁRIO ZANOTTI, ANTÔNIO 
CARLOS COUTINHO, ARTHUR DE SOUZA 
MOREIRA E FREDERICO DE SOUZA 
RAMOS CARNEIRO. AUSENTES,          
COM JUSTIFICATIVA, O SENHOR                 
VICE-REITOR, PROFESSOR REINALDO 
CENTODUCATTE, E OS SENHORES 
CONSELHEIROS: MARISTELA GOMES DA 
SILVA, SÔNIA MARIA DALCOMUNI, JOSÉ 
WEBER FREIRE MACEDO E MÁRIO 
CLÁUDIO SIMÕES. AUSENTES, OS 
SENHORES CONSELHEIROS: ANDRÉ 
COUTO DOS SANTOS E WALESKA 
TIMÓTEO DA SILVA. O CONSELHO ESTÁ, 
NO MOMENTO, SEM REPRESENTAÇÃO 
DO CORPO TÉCNICO-ADMINISTRATIVO. 

                                                     
                                Havendo número legal, o Senhor Presidente 
declarou aberta a Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: Foram apreciadas 
e aprovadas pela plenária, por unanimidade, a Ata da Sessão Ordinária do 
dia 25 de outubro de 2007 e a Ata da Sessão Extraordinária do dia 26 de 
novembro de 2007. 02. COMUNICAÇÃO: O Conselheiro Arthur de Souza 
Moreira, com a palavra, registrou repúdio em relação às pichações 
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caluniosas feitas no campus universitário atacando os ex-membros do 
Diretório Central dos Estudantes (DCE); e aos arrombamentos das portas 
dos Centros Acadêmicos (CA’s) de Matemática, Física e História. 03. 
EXPEDIENTE: O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, solicitou inclusão dos seguintes processos nos: 7.801/2002-16 – 
Departamento de Economia/CCJE – Relatório Final Financeiro do X Curso 
de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em Comércio Exterior; 
6.267/2005-64 – Programa de Pós-graduação em Atenção à Saúde 
Coletiva/CCS – Relatório Final Financeiro do Curso de Pós-graduação “Lato 
Sensu” Especialização em Saúde Coletiva; 7.042/2005-80 – Departamento 
de Ciências Fisiológicas/CCS – Primeiro Termo Aditivo ao Contrato 
celebrado em 01 de setembro de 2005 entre a UFES e a Fundação Ceciliano 
Abel de Almeida (FCAA); 14.651/2005-68 – Departamento de Clínica 
Odontológica/CCS – Primeiro Termo Aditivo ao Contrato celebrado em 09 de 
junho de 2006 entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida 
(FCAA); 35.330/2007-11 – Pró-reitoria de Graduação (PROGRAD) – 
Homologação do Projeto Básico para a realização do Processo Seletivo da 
UFES - 2007 para ingresso nos Cursos de Graduação nas modalidades de 
Transferência Facultativa, Novo Curso Superior e Complementação de 
Estudos e Homologação do Contrato n° 80/2007 celebrado entre a UFES e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 28.711/2007-44 – Centro 
Tecnológico (CT) – Termo de rescisão amigável do Contrato nº 02/2005 
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 
16.882/2006-40 – Departamento de Engenharia de Produção/CT – 
Homologação do Primeiro Termo Aditivo e Aprovação do Segundo         
Termo Aditivo ao Convênio de Cooperação Técnico-administrativa                            
nº 012/ANTT/2006 celebrado entre a UFES e a Agência Nacional                 
de Transportes Terrestres (ANTT); 35.448/2007-40 – Roberta Guimarães de 
Souza – Recurso/isenção de taxa de reconhecimento do diploma                  
de pós-graduação stricto sensu de outra IES; 3.897/2006-77 – Núcleo de 
Educação Aberta e a Distância (NE@AD) – Homologação do Segundo 
Termo Aditivo e Aprovação do Terceiro Termo Aditivo ao Contrato celebrado 
em 19 de novembro de 2001 entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA); 36.255/2007-14 – Hospital Universitário “Cassiano Antonio 
Moraes” (HUCAM) – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
Laboratórios B. Braun S.A.; 32.825/2007-99 – Núcleo de Processamento de 
Dados (NPD/UFES) – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
NET – Service Ltda; 39.468/2007-90 – Prefeitura Universitária – Contrato a 
ser celebrado entre a UFES e a empresa Dual Engenharia Ltda; 8.166/2006-
99 – Departamento de Administração/CCJE – Primeiro Termo Aditivo ao 
Contrato nº 42/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA); 37.590/2007-21 – Departamento de Contratos e Convênios 
(DCC) – Projeto de Pesquisa “Implantação de um Sistema em Escala Piloto 
para Avaliação de Processos de Produção de Biodiesel na UFES utilizando a 
Rota Etanólica e Catálise Heterogênea Enzimática e Resíduos Oleosos 
(OGR) Derivados de Atividades de Saneamento Ambiental” e Convênio a ser 
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celebrado entre a UFES, a Petróleo Brasileiro S.A. (PETROBRAS) e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); e 19.920/2006-16 – 
Departamento de Línguas e Letras/CCHN – Segundo Termo Aditivo ao 
Contrato nº 05/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA). O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, 
solicitou inclusão em pauta do processo nº 42.919/2007-76 – Gabinete do 
Reitor (GR) – Prorrogação das Bolsas de Aprimoramento Discente (PAD). O 
Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura da solicitação de regime de 
urgência para os processos constantes da pauta e para os processos a 
serem incluídos, in verbis: “EXMO. SR. PRESIDENTE DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO. Senhor Presidente, Solicitamos a Vossa Magnificência 
que os processos constantes da pauta do dia 20 de dezembro de 2007, bem 
como os processos a serem incluídos na referida pauta sejam analisados em 
regime de urgência. Sala das Sessões, 20 de dezembro de 2007. José 
Eduardo Macedo Pezzopane. Carlos Alberto Redins. Aparecido José Cirilo. 
José Gilvan de Oliveira. Manoel Carlos Barbosa Silva. Maristela Gomes da 
Silva. Antônio Carlos Coutinho. Valter Bracht. Lilian Coutinho Yacovenco. 
Sonia Maria Dalcomuni”. Todas as inclusões solicitadas, bem como os 
pedidos de urgência foram aprovados, por unanimidade, pela plenária. Não 
houve inversão e/ou exclusão de processos constantes da pauta. 04. 
ORDEM DO DIA: 04.01. PROTOCOLADO Nº 798.338/2007-92 – 
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO DOS ÓRGÃOS COLEGIADOS 
SUPERIORES (DAOCS) – Projeto de Resolução que visa a estabelecer o 
calendário para as Sessões Ordinárias do Conselho Universitário (CUn) no 
ano de 2008. O Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura do 
supracitado Projeto de Resolução. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA E DOIS 
BARRA DOIS MIL E SETE. 04.02. PROCESSO Nº 35.851/2007-79 – 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS (CCA) – Criação do Programa de    
Pós-graduação stricto sensu, em nível de Mestrado, em Ciências 
Veterinárias. O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, favoráveis à referida criação. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
QUARENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E SETE. 04.03. PROCESSO         
Nº 36.177/2007-40 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS (CCA) – Criação 
do Programa de Pós-graduação stricto sensu, em nível de Mestrado, em 
Ciências Florestais. O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, fez 
a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, favoráveis à referida criação. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
QUARENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E SETE. 04.04. PROCESSO   
Nº 13.750/2005-12 – PRÓ-REITORIA DE EXTENSÃO (PROEX) – Projeto de 
Desenvolvimento Institucional “Desenvolvimento da Gestão de Pessoas e de 
Projetos” e Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano 
Abel de Almeida (FCAA). A Conselheira Lilian Coutinho Yacovenco, com a 
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palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis aos referidos Projeto e Contrato. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CENTO E CINQÜENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E SETE. 
04.05. PROCESSO Nº 37.294/2007-21 – FUNDAÇÃO CECILIANO ABEL 
DE ALMEIDA (FCAA) – Prestação de Contas referente ao Processo Seletivo 
da UFES para ingresso nos Cursos de Graduação no ano letivo de 2007. A 
Conselheira Lilian Coutinho Yacovenco, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à 
referida prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E CINQÜENTA E 
SETE BARRA DOIS MIL E SETE. 04.06. PROCESSO Nº 28.635/2007-77 – 
DEPARTAMENTO DE HISTÓRIA/CCHN – Criação do Curso de               
Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em História Política: Poder e 
Cultura na História e Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro José Eduardo Macedo 
Pezzopane, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida criação e ao 
contrato. Em seguida, ainda com a palavra, informou que este parecer foi, 
também, aprovado pela Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais em reunião realizada nesta data. Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixadas as DECISÕES NÚMEROS CENTO E 
CINQÜENTA E OITO E CENTO E CINQÜENTA E NOVE BARRA DOIS MIL 
E SETE. 04.07. PROCESSO Nº 22.130/2006-18 – COLEGIADO DO CURSO 
DE GRADUAÇÃO EM SERVIÇO SOCIAL/CCJE – Homologação do 
Segundo Termo Aditivo e Aprovação do Terceiro Termo Aditivo ao Contrato 
nº 23/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida 
(FCAA). O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação do Segundo Termo Aditivo e à 
aprovação do Terceiro Termo Aditivo, cujos objetivos são, respectivamente, 
prorrogar a vigência contratual por mais 03 (três) meses a contar de 04 de 
outubro de 2007; e alterar a planilha orçamentária do Projeto de Extensão 
“Capacitação de Lideranças Comunitárias e Conselheiros”, bem como 
prorrogar a vigência contratual por mais 06 (seis) meses a contar de 03 de 
janeiro de 2008. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixadas as DECISÕES NÚMEROS CENTO E SESSENTA E CENTO E 
SESSENTA E UM BARRA DOIS MIL E SETE. 04.08. PROCESSO Nº 
7.801/2002-16 – DEPARTAMENTO DE ECONOMIA/CCJE – Relatório Final 
Financeiro do X Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em 
Comércio Exterior. A Conselheira Lilian Coutinho Yacovenco, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis ao referido relatório final. Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E 
SESSENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E SETE. 04.09. PROCESSO Nº 
6.267/2005-64 – PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ATENÇÃO À 
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SAÚDE COLETIVA/CCS – Relatório Final Financeiro do Curso de Pós-
graduação “Lato Sensu” Especialização em Saúde Coletiva. A Conselheira 
Lilian Coutinho Yacovenco, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido 
relatório final. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SESSENTA E TRÊS BARRA 
DOIS MIL E SETE. 04.10. PROCESSO Nº 7.042/2005-80 – 
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FISIOLÓGICAS/CCS – Primeiro Termo 
Aditivo ao Contrato celebrado em 01 de setembro de 2005 entre a UFES e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). A Conselheira Lilian Coutinho 
Yacovenco, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido Termo Aditivo, 
cujo objetivo é prorrogar a vigência contratual por mais 180 (cento e oitenta) 
dias, encerrando-se em 27 de fevereiro de 2008. Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO             
E SESSENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E SETE. 04.11.         
PROCESSO Nº 14.651/2005-68 – DEPARTAMENTO DE CLÍNICA 
ODONTOLÓGICA/CCS – Primeiro Termo Aditivo ao Contrato celebrado em 
09 de junho de 2006 entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida 
(FCAA). A Conselheira Lilian Coutinho Yacovenco, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, 
favoráveis ao referido Termo Aditivo, cujo objetivo é incluir nova planilha 
orçamentária para o instrumento original e prorrogar a vigência contratual por 
mais 06 (seis) meses, a contar de 09 de março de 2008. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
CENTO E SESSENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E SETE. 04.12. 
PROCESSO Nº 35.330/2007-11 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO 
(PROGRAD) – Homologação do Projeto Básico para a realização do 
Processo Seletivo da UFES - 2007 para ingresso nos Cursos de Graduação 
nas modalidades de Transferência Facultativa, Novo Curso Superior e 
Complementação de Estudos e Homologação do Contrato n° 80/2007 
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O 
Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis às referidas 
homologações do Projeto Básico e do Contrato. Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixadas a DECISÃO NÚMERO CENTO E 
SESSENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E SETE E A RESOLUÇÃO 
NÚMERO QUARENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E SETE. 04.13. 
PROCESSO Nº 28.711/2007-44 – CENTRO TECNOLÓGICO (CT) – Termo 
de rescisão amigável do Contrato nº 02/2005 celebrado entre a UFES e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Valter Bracht, 
com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido Termo de rescisão. Em 
seguida, informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de 
Legislação e Normas em reunião realizada nesta data. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
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CENTO E SESSENTA E SETE BARRA DOIS MIL E SETE. 04.14. 
PROCESSO Nº 16.882/2006-40 – DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE 
PRODUÇÃO/CT – Homologação do Primeiro Termo Aditivo e Aprovação do 
Segundo Termo Aditivo ao Convênio de Cooperação Técnico-administrativa 
nº 012/ANTT/2006 celebrado entre a UFES e a Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT). O Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação do Primeiro Termo Aditivo e à 
aprovação do Segundo Termo Aditivo, cujos objetivos são, respectivamente, 
indicar a classificação programática e econômica dos créditos orçamentários 
para dar cobertura à despesa em causa, no valor de R$ 219.950,25 
(duzentos e dezenove mil, novecentos e cinqüenta reais e vinte e cinco 
centavos), referente ao exercício financeiro de 2007; e alterar os valores de 
natureza de despesas previstas no item 4. Plano de Aplicação do Plano de 
Trabalho do convênio supracitado, sem alterar os valores das parcelas de 
desembolsos e o valor total do convênio, visando permitir uma melhor 
execução do objeto do convênio. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixadas as DECISÕES NÚMEROS CENTO E SESSENTA E 
OITO E CENTO E SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E SETE. 04.15. 
PROCESSO Nº 35.448/2007-40 – ROBERTA GUIMARÃES DE SOUZA – 
Recurso/isenção de taxa de reconhecimento do diploma de pós-graduação 
stricto sensu de outra IES. O Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, 
favoráveis ao referido recurso. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SETENTA BARRA 
DOIS MIL E SETE. 04.16. PROCESSO Nº 3.897/2006-77 – NÚCLEO DE 
EDUCAÇÃO ABERTA E A DISTÂNCIA (NE@AD) – Homologação do 
Segundo Termo Aditivo e Aprovação do Terceiro Termo Aditivo ao Contrato 
celebrado em 19 de novembro de 2001 entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Valter Bracht, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis à referida homologação do Segundo 
Termo Aditivo e à aprovação do Terceiro Termo Aditivo, cujos objetivos são, 
respectivamente, a prorrogação da vigência contratual por 12 (doze) meses, 
a contar de 22 de abril de 2007; e incluir nova planilha orçamentária ao 
instrumento original. Em discussão, em votação, aprovados por maioria. 
Baixadas as DECISÕES NÚMEROS CENTO E SETENTA E UM E CENTO E 
SETENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E SETE. 04.17. PROCESSO              
Nº 36.255/2007-14 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO 
MORAES” (HUCAM) – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
Laboratórios B. Braun S.A. O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, 
com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido Contrato, cujo objetivo é a 
aquisição de equipos de bombas de infusão, com fornecimento parcelado 
durante o período de 12 (doze) meses, para atender ao HUCAM. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
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NÚMERO CENTO E SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E SETE. 04.18. 
PROCESSO Nº 32.825/2007-99 – NÚCLEO DE PROCESSAMENTO DE 
DADOS (NPD/UFES) – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
NET Service Ltda. O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido Contrato, cujo objetivo é a 
contratação de pessoa jurídica especializada em serviço de implantação e 
suporte da ampliação da rede física de comunicação de dados da UFES com 
fornecimento de materiais. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SETENTA E 
QUATRO BARRA DOIS MIL E SETE. 04.19. PROCESSO                            
Nº 39.428/2007-90 – PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a empresa Dual Engenharia Ltda. O Conselheiro 
José Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao 
referido Contrato, cujo objetivo é a contratação de serviços referente à 
reforma e ampliação do Núcleo de Treinamento dos Servidores (NTS) da 
UFES, campus de Goiabeiras. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SETENTA E CINCO 
BARRA DOIS MIL E SETE. 04.20. PROCESSO Nº 8.166/2006-99 – 
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO/CCJE – Primeiro Termo Aditivo 
ao Contrato nº 42/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel 
de Almeida (FCAA). O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido Termo Aditivo, cujo objetivo é 
a inclusão de novas planilhas de receitas e despesas com pedido de 
reorçamentação, sendo uma referente aos recursos recebidos do Ministério 
da Educação (MEC) e outra referente aos recursos provenientes da venda de 
fascículos, bem como alterar as Cláusulas Segunda, alínea “I”, e Quinta do 
Instrumento Original. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SETENTA E SEIS 
BARRA DOIS MIL E SETE. 04.21. PROCESSO Nº 37.590/2007-21 – 
DEPARTAMENTO DE CONTRATOS E CONVÊNIOS (DCC) – Projeto de 
Pesquisa “Implantação de um Sistema em Escala Piloto para Avaliação de 
Processos de Produção de Biodiesel na UFES utilizando a Rota Etanólica e 
Catálise Heterogênea Enzimática e Resíduos Oleosos (OGR) Derivados de 
Atividades de Saneamento Ambiental” e Convênio a ser celebrado entre a 
UFES, a Petróleo Brasileiro S.A. (PETROBRAS) e a Fundação Ceciliano 
Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Manoel Carlos Barbosa Silva, com a 
palavra, fez a leitura do parecer do Conselheiro Renato Pirola e do parecer 
da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis aos referidos Projeto e 
Convênio. Em seguida, informou que este parecer foi, também, aprovado 
pela Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais em reunião 
realizada nesta data. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SETENTA E SETE 
BARRA DOIS MIL E SETE. 04.22. PROCESSO Nº 19.920/2006-16 – 
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DEPARTAMENTO DE LÍNGUAS E LETRAS/CCHN – Segundo Termo 
Aditivo ao Contrato nº 05/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Manoel Carlos Barbosa 
Silva, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão 
de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido Termo Aditivo, cujo objetivo 
é a prorrogação contratual por 12 (doze) meses, ou seja, de 18 de janeiro de 
2008 a 18 de janeiro de 2009, conforme previsto na Cláusula Quinta; bem 
como a inclusão da planilha de receitas e despesas de 2008, conforme 
previsto na Cláusula Décima Quinta do Instrumento Original. Em discussão, 
em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
CENTO E SETENTA E OITO BARRA DOIS MIL E SETE. 04.23. 
PROCESSO Nº 42.919/2007-76 – GABINETE DO REITOR (GR) – 
Prorrogação das Bolsas de Aprimoramento Discente (PAD). O Conselheiro 
Carlos Alberto Redins, com a palavra, fez a leitura do parecer conjunto das 
Comissões de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, de Legislação e 
Normas e de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida prorrogação. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO 
NÚMERO QUARENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E SETE. 05. PALAVRA 
LIVRE: O Senhor Presidente, com a palavra, agradeceu o esforço e a boa 
vontade da Comissão de Orçamento e Finanças pela quantidade de 
processos colocados em pauta, fato esse que fará com que a Universidade 
não fique parada durante o mês de janeiro de 2008. Em seguida, desejou a 
todos os Conselheiros presentes um Feliz Natal e um ano novo repleto de 
realizações. O Conselheiro Alberto Ferreira de Souza, com palavra, 
parabenizou aos professores que trabalharam na elaboração dos projetos 
dos Cursos de Mestrado em Ciências Veterinárias e Ciências Florestais do 
Centro de Ciências Agrárias (CCA). O Conselheiro Arthur de Souza Moreira, 
com a palavra, apresentou a seguinte declaração de voto, in verbis: 
“DECLARAÇÃO DE VOTO. Nós, representantes discentes presentes à 
reunião do Conselho Universitário realizada no dia 20 de dezembro de 2007, 
declaramos voto contrário à aprovação da ata referente à reunião do 
Conselho que realizar-se-ia no dia 25 de outubro do mesmo ano, por 
entendermos não corresponder ao relato dos fatos ocorridos. O texto 
aprovado é carregado de juízos de valor, o que acreditamos não caber em 
um documento oficial, e além disso acusa, sem provas, os estudantes que se 
manifestaram na ocasião, de várias condutas sobre as quais não há 
conclusão sobre materialidade ou autoria. Repudiamos qualquer tentativa de 
fazer entrar para a história uma versão dos fatos que corresponde à visão 
“dos vencedores”, e por isso declaramos nosso voto. Ex positis, somos 
contrários ao texto da ata, e pedimos registro da presente declaração. Sala 
das Sessões, 20 de dezembro de 2007. Arthur de Souza Moreira. 
Conselheiro. Frederico de Souza Ramos Carneiro. Conselheiro”. Em 
seguida, ainda com a palavra, desejou a todos votos de boas festas. O 
Conselheiro Amarílio Ferreira Neto, com a palavra, agradeceu aos 
Conselheiros o apoio durante o ano de 2007 e ao Magnífico Reitor pelo 
convite para ser Pró-reitor de Administração. O Conselheiro Valter Bracht, 
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com a palavra, registrou que em virtude da quantidade de processos tem a 
impressão que o Conselho tem discutido mais questões impertinentes do que 
questões centrais. Ainda com a palavra, frisou que existem questões que 
necessitam de mais atenção e um debate maior, tais como: a educação a 
distância, que cresce sem a Universidade estabelecer projetos para sua 
criação; e os cursos de pós-graduação lato sensu que são pagos. Em 
seguida, sugeriu que a Universidade paute melhor essas questões para que 
possam ser mais discutidas no próximo ano. O Senhor Presidente, com a 
palavra, informou que foi constituída uma comissão para avaliação do 
Regimento Geral da UFES, a qual fará, em breve, uma proposta à plenária 
deste Conselho. Sendo assim, espera-se que a partir do próximo ano sejam 
realizadas modificações relativas ao Regimento Geral e ao Estatuto da 
UFES, modificações essas necessárias devido ao crescimento desta 
Universidade. O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, agradeceu ao Conselheiro Alberto Ferreira de Souza pelas palavras, 
em relação aos Cursos de Mestrado do CCA e, também, à Administração da 
Universidade e às Pró-reitorias que foram fundamentais no processo de 
criação dos referidos cursos. Ainda com a palavra, lamentou o fato de que, 
embora a Comissão de Orçamento e Finanças tenha trabalhado desde cedo, 
infelizmente alguns processos não puderam ser relatados. Em seguida, fez 
um apelo aos Diretores para que transmitissem este lamento aos seus 
respectivos Centros. A Conselheira Lilian Coutinho Yacovenco, com a 
palavra, informou que após eleições no Centro de Ciências Humanas e 
Naturais (CCHN), assumirá a Direção o professor Edebrande Cavaliere, do 
Departamento de Filosofia e, como Vice-diretor o professor Iuri Drumond 
Louro, do Departamento de Ciências Biológicas. Ainda com a palavra, 
esclareceu que apesar das dificuldades que até então existem no Centro, o 
CCHN está mais coeso, e que as diferenças existentes entre as Ciências 
Humanas e as Naturais diminuíram e o diálogo tornou-se mais fácil entre as 
duas áreas. Comunicou, ainda, a aprovação, no ano passado, de 03 (três) 
Cursos de Pós-graduação – Lingüística, Psicologia Institucional e 
Oceanografia Ambiental – e neste ano, o de Geografia, e a posterior 
aprovação de mais 02 (dois) Cursos de Mestrados – Filosofia e Ciências 
Sociais. Salientou também que, não obstante às dificuldades de espaço-
físico, que não contempla a graduação e muito menos a pós-graduação, tem 
certeza de que poderá contar, não apenas com a administração da Reitoria, 
mas com todos os Diretores e membros do Conselho Universitário para 
sanar esse problema, que não é exclusivo do CCHN, mas de toda 
Universidade. O Senhor Presidente, com a palavra, em resposta a 
Conselheira Lilian Coutinho Yacovenco, disse que sempre haverá diálogo 
com os Diretores para que todas as reivindicações, sempre que possíveis, 
possam ser atendidas. O Conselheiro Manoel Carlos Barbosa Silva, com a 
palavra, comunicou que o Conselheiro Renato Pirola, mesmo de férias, 
recomendou agradecimentos ao Conselho pela atenção às questões 
referentes ao Centro Universitário Norte do Espírito Santo (CEUNES). Em 
seguida, informou aos membros do Conselho que o ex-bispo de São Mateus, 
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Dom Aldo Gerna, e o atual agradecem a esta Universidade pelo apoio dado 
ao município de São Mateus. O Conselheiro Arthur de Souza Moreira, com a 
palavra, manifestou interesse em integrar a Comissão de Legislação e 
Normas (CLN). O Senhor Presidente, após verificar a disponibilidade de vaga 
na referida Comissão, informou que o mencionado Conselheiro passa a 
integrá-la a partir desta data. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente declarou encerrada a Sessão às dezessete horas. Do que era 
para constar, eu, Renato Carlos Schwab Alves, secretariando os trabalhos, 
lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, segue devidamente 
assinada por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes. 
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